

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La subscripción se continúa desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Completos.—El pago será adelantado y en metálico, o en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. Ar Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

Siempre igual

A las puertas del torbellino

Triste es confesarlo. Desde que el Sr. García Vaso inició su política, que hasta la fecha nada provechoso ha dado para Cartagena, vamos de mal en peor. En la última sesión celebrada por la Cámara de Comercio después de dar cuenta nuestro digno alcalde D. Carlos Tapia del resultado de la visita que en nombre de dicha Cámara hizo en Cabo de Palos al ilustre hombre político Sr. La Cierva y de los buenos deseos que anima al ex ministro murciano para la defensa de los intereses de Cartagena, en esta angustiosa situación en que nos encontramos, el ex-diputado por Cartagena señor Vaso promovió un debate personal que vino a e friar, digámoslo así, el interés decidido de los que como el Sr. Alcalde, no descansan un momento para ver de encontrar la solución que en parte puede contrarrestar el pavoroso problema que se avecina.

No es esta ocasión para que un hijo de Cartagena, para el que ha dicho una y mil veces que solo ansia la prosperidad y engrandecimiento de su patria chica, vaya a una reunión de tan trascendental importancia como la celebrada el sábado en la noche por la Cámara de Comercio, para entorpecer la marcha de los que con tanto entusiasmo y buena fé vienen trabajando para que el grave problema en que nos encontramos extienda sus dominios por todas partes y el hambre se enseñoree no solamente en Cartagena y su término municipal sino en la vecina ciudad de La Unión.

En los momentos en que nos encontramos las rencillas políticas deben olvidarse y todos, todos unidos por el nombre de Cartagena y en favor de los pobres, debemos defendernos de gravísimo conflicto que se presente con motivo de la guerra europea.

Ante la inoportuna actitud del Sr. Vaso, el Sr. Alcalde D. Carlos Tapia, rechazó con energía el artículo político que en esta ocasión prepara el Sr. Vaso, que tan perjudicial es para su tierra, y más perjudicial para la clase obrera.

Olvide el Sr. Vaso en estas críticas circunstancias sus rencores políticos, y piense que la labor que vienen haciendo el Sr. Alcalde, la Cámara de Comercio y el exministro murciano Sr. La Cierva, merecen el aplauso y conformidad de todos.

Ahora no debe existir política; lo que se debe hacer es pedir el pan que necesitan esos miles de obreros que pronto, muy pronto, si Dios no lo remedia, verán a sus hijos y familias, faltos de toda clase de alimentos.

Dificultades

Madrid 24-9 m.

El Presidente del Consejo de Ministros, ignoraba donde recibiría el Rey a los condeados de la Mancomunidad Catalana.

Cree el señor Dato, que es difícil que los reciba en Madrid, pues el Monarca sólo concede audiencias en su Palacio de la Corte en casos excepcionales.

Es posible que los catalanes en vista de esas dificultades desistan de la visita, principal objeto de su viaje.

Primero fué Lerroux quien rompió el silencio prudente que deviamos guardar, dadas nuestras condiciones de neutralidad, entonó un himno a nuestra alianza francesa y se mostró partidario de la Guerra con todas sus consecuencias.

Aquello de fuera escuadrast «Escuela y dispensa» ha pasado a la historia y solo ahora re da asesor al ardor bélico, como medio de conseguir el resurgimiento nacional.

¡Ojalá y cuando se pedían medios para que España tuviese la representación europea que le corresponde por su historia y por su posición geográfica, los que ahora se muestran más partidarios de la guerra hubiesen coadyugado a aquella obra patriótica! ¡Otra sería la situación de ahora!

Es muy cómodo perturbar la vida de un país, infiltrar e todos los resabios de la indisciplina y echar después sobre otros hombres el peso de las responsabilidades.

Como obedeciendo a una consigna la prensa republicana se ha hecho por el mismo camino y con los mismos argumentos, y por si faltaba algo, el órgano de Romanones Diario Universal se declara abiertamente francófilo y canta también la conveniencia de una aventura en este orden.

Nada hay que justifique hoy la necesidad de tomar tales derroteros, máxime cuando ni el más ligero agravio hemos recibido que inclinen la voluntad nacional en el espinoso camino que se nos quiere hacer andar.

Salir ahora, cuando oficialmente está declarada nuestra neutralidad, con el poco recomendable consejo de romperla, y de atraernos la injustificada cólera de un país amigo es cosa que solo explica un interés poco mediano ó una locura de altar.

Claro es, que en la balanza de los hechos ha de pesar y mucho la situación geográfica de España, y la comunidad de intereses con determinados países, pero ese peso no puede ponderarse hasta tanto que las circunstancias lo demanden.

Dejarse arrebatar por el torbellino, se pudo hacer en los momentos en que cada pueblo tuvo que fijar su situación, pero una vez definida y clara, una vez sancionada esa posición por la opinión pública agitar esa opinión y llevarla por el camino de ese interés particular ni es prudente ni quizá patriótico.

Al gobierno corresponde estar atento a la opinión verdad y marcar el camino que a su juicio nos conduzca mejor al bien de la patria.

Por lo mismo que sobre él pesa con mayor responsabilidad el resultado de los acontecimientos, nacionales como él para señalar las orientaciones del país.

No deben por tanto violentarse los sucesos ni sacar de quicio las cosas; el torbellino pasa furioso a nuestra puerta; mal ó bien hasta ahora estamos guarecidos. ¿Es cuerdo exponerse sin una necesidad racional a perecer en el vendaval?

REMITIDO

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Esta.

Muy señor nuestro: Ruego a usted se sirva insertar lo siguiente en las columnas del periódico que tan dignamente dirige.

EL RUISEÑOR

El sol en mi balcón ha sonreído. Alegra el ruiseñor su jaula de oro y acaso recordando el viejo nido de sus amores, trueca el canto en lloro.

Olvída ruiseñor. Tu compañera acaso olvide riendo en la espesura... En este amanecer de primavera reiremos nuestra mutua desventura.

El sol de mayo es risa y es contento... Haz un raudal de risas de tu acento que su sonrisa en mi vaya borrando.

Riamos juntos hoy, mi viejo amigo. Mira que si tu amor sigues llorando acabaré llorando yo contigo.

Pablo del Castillo y Goya.

De los beneficios obtenidos en la becerrada organizada y llevada a cabo por varios socios del «Club Victoria», el día 16 de los corrientes, se le hizo entrega a la Tienda Asilo, pesetas 58'00; al Asilo «El R. fugio», pesetas 34'00 y donativo a «Montes II», pesetas 15'00.

Hicimos constar nuestro más profundo agradecimiento al público en general que asistió en dicha tarde, por su benevolencia y atenciones con los que tomaron parte en dicha fiesta, como también a los señores don Fagancio Gómez Ros y don José Olivares, por la ayuda que tan generosamente nos han prestado.

Dichos dos señores, a pesar de no ser compromisarios, han revisado las cuentas de gastos é ingresos, estando en un todo conforme.

Gracias mil les anticipamos, y aprovechamos gustosos la ocasión para ofrecernos de usted atentos y s. s. q. s. m. b. por la Comisión, M. R. Nafiel, Juan Benitez y Roberto Tyndoll.

24 Agosto 1914.

La elección del nuevo Papa

Madrid 24-9 m.

Según «La Tribuna» de Roma, el cardenal Camerlengo ha dado seguridades de que el Cónclave se reunirá con toda normalidad antes del día 31.

Será brevísimo y se conocerá la elección del nuevo Papa del 3 al 4 de Septiembre.

Regatas

Las regatas de remo organizadas por el Real Club de Regatas de esta para ayer tarde y que fueron suspendidas, se verificarán en la tarde del próximo miércoles, a la hora y condiciones señaladas.

Las de vela se verificarán en breve.

El Banco y el comercio

Es un hecho que este Banco de España liquidará cuantas Libras se depositen para su negociación sobre Cartagena, en el Banco inglés.

Dicha concesión, que supone grandísimas facilidades para el comercio en general y muy especialmente para el de exportación, se debe a la iniciativa del Director de esta Sucursal, don Vicente Botella, que la propuso al Gobierno del Banco al ver el problema que se creaba a la minería y a la agricultura regionales.

Por virtud de tal disposición sabemos de importantes remesas hechas a empresas extranjeras domiciliadas en Cartagena, y que ya han sido cobradas aquí.

ojos de los jurados sobre lo más importante, que es la sentencia.

Por el sistema de cara y cruz, también a veces, por casualidad, la sentencia sería equitativa. Como ahora.

Max.

ACTUALIDADES

Todos los republicanos de la conjunción se han reunido para adoptar su actitud en la situación actual.

Entienden los republicanos que es de toda urgencia reunir las Cortes para tratar de la cuestión económica y de la política.

Esta segunda parte tiene la mar de gracia.

Muy entretenidas que resultarían ahora unas sesiones con furibundos discursos de don Pablo y chistecitos de don Rodrigo.

Y sobre todo: que en estos momentos de degollina europea nos dedicaremos otro ratito al «Maura, sí» y «Maura, no».

El general Joffre, jefe supremo de las fuerzas francesas que se preparan a esa enorme batalla que se viene anunciando, guarda el más absoluto secreto de su plan de combate.

Los periodistas franceses andan medio locos queriendo deducir algo; pero el general Joffre se ha cerrado en absoluto a las revelaciones.

En una palabra, que el plan francés es el secreto de un «joffre» cerrado.

El ministro de Marina de Italia que sufrió la fractura de una pierna, ha enviado su dimisión al Consejo de ministros, que se la aceptó en el acto.

Indudablemente el jefe del Gobierno ha creído peligroso en los actuales momentos tener un ministro de mala pata en el gabinete.

Una de las cláusulas del «ultimatum» que ha enviado el Japon á Alemania dice:

«Alemania evacuará en el plazo de un mes los territorios del protectorado «Kiao-Tehen».

El Gobierno del Japon restituirá eventualmente este territorio á China.

«Caranibal; ¿porqué no nos saldrá á nosotros un amiguito que envíe un «ultimatum» de esos y nos de vuelvan, aunque sólo sea eventualmente, algo de lo mucho que nos han quitado?»

Veán ustedes hasta donde llega el patriotismo francés.

Una niña que nació días atrás en París fué inscrita en el registro con los nombres de María Alsacia Lorena.

Si dentro de quince años, que supongo que ya habrá terminado todo esto, viene un pollo alemán y se la lleva del hogar paterno no podrán quejar se los papás.

Porque podían haber escarmentado en cabeza ajena.

Y que luego para recuperarla sería preciso armar una segunda conflagración, de la que el Señor nos libre.

Dicen de Viena, que se ha lanzado una proclama á los pueblos de la Polonia rusa excitándoles á que sacudan el yugo de Rusia.

Parece ser que la proclama no ha hecho efecto en el pueblo polaco.

Y es natural, señor; como que estos no son momentos de dedicarse a sacar cosas.

Ch.

MAZARRÓN

Problema medio resuelto

El conflicto internacional que ha venido á determinar una vida económica difícil en toda España, particularmente en los pueblos que viven de la industria minera, por hacer casi imposible la concurrencia de la oferta y la demanda, ideas que significan la cantidad de mercaderías que se hallan á la venta en tiempo y lugar determinado, y el deseo de poseer una cosa junto con los medios de adquirirla, respectivamente, ha quedado en parte resuelto el problema por lo que afecta á Mazarrón, en vista del esfuerzo de ánimo que ha impulsado á la compenetración de ideas, buscando medios y soluciones que ni el Banco de España ni el Gobierno han podido realizar.

En casos como el presente, donde domina la cordura, alternando con la necesidad de comer, siendo el único medio el trabajo, sólo éste, y no la fuerza de las armas, remedia la necesidad.

Comprendiendo así las entidades que explotan estas minas, entre las que contamos á la Compañía de Aguilas, Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, Compañía Metalúrgica y otros partidarios, puestos de acuerdo todos, mediante el numerario que facilitan contra entrega de minerales y barras de plomo, don Miguel Zapata Hernández y la Sociedad de Peñarroya, la vida de este pueblo desde luego recobrará su aspecto normal sin otra preocupación que cumplir cada cual con su misión, ante la satisfacción de haber conseguido la justa aspiración del trabajo.

Todo no obsta, para que el ofrecimiento del Gobierno se realice en cuanto á las obras públicas, para dar ocupación á otros muchos obreros que han llegado procedentes de naciones beligerantes, que en la actualidad se encuentran sin trabajo ni medios de vida, produciendo cierta preocupación la precaria situación de los mismos.

El Corresponsal,
Francisco Zamora.

Nuve que pasa

Poco después de las tres de la tarde de hoy, se ha presentado sobre nuestra población con gran aparato de relámpagos y truenos, una nuve que ha dejado caer una ligera lluvia que apenas ha llegado á humedecer la tierra.

El agua sólo ha evitado que se levanten esas espesas polvaredas que con motivo de la falta total de riego surgen en los caminos y carreteras.

En la rambla de Benipilas ha caído una exalación que afortunadamente haya ocasionado desgracia alguna.

Otra chispa eléctrica ha caído en el inmueble de Alfonso XII ocasionando el destrozo de los cables eléctricos que existen próximo al edificio de la Aduana.

Estos se incendiaron y comunicaron el fuego á algunas dependencias de dichas oficinas creyéndose en los primeros momentos que se había iniciado un incendio.

Afortunadamente no ha causado destrozo alguno el fuego.

A los pocos momentos volvió á despejarse el cielo y el calor que se ha dejado sentir ha sido verdaderamente extraordinario.

